



Jian Wang Escanilla, Anastasiya Dmytriv y Berta Colomer conforman el podio de la edición 2025 del Campeonato AXA de Promesas Paralímpicas de Natación

Madrid, 27 de enero de 2025_ Jian Wang Escanilla (oro), Anastasiya Dmytriv (plata), y Berta Colomer (bronce) subieron al podio como los mejores nadadores absolutos de la edición 2025 del Campeonato de España AXA de Promesas Paralímpicas de Natación, celebrado este pasado fin de semana en la piscina de Valdesanchuela (Valdemoro, Madrid). Los dos primeros, flamantes diploma y medalla de oro, respectivamente, en los pasados Juegos de París, se vieron acompañados por otra de las grandes perlas de la natación paralímpica española, la nadadora de la Federación Catalana. Un total de 125 deportistas menores de 18 años tomaron parte en esta cita ya consagrada dentro del calendario nacional.

La competición, organizada en tres categorías de edad en función del año de nacimiento, tuvo otros triunfadores. Así, en la categoría Alevín (2013-posteriores), la medalla de oro se la adjudicaron Anastasiya Mykhailiuk y Alexis Obrador; en Infantil (2010-2011-2012), Catalina Sagastizábal fue la vencedora junto a Jones Eribo, mientras que en Juvenil (2007-2008-2009) se encaramaron a lo más alto del podio los citados Dmytriv y Escanilla.

Respecto a estos últimos, 'antiguos' miembros del Equipo AXA y ahora ya figuras consagradas dentro del Equipo Paralímpico Español, la almeriense de origen ucraniano dominó en los estilos de las cuatro pruebas de 50 metros (brazo, espalda, libre y mariposa), mientras que el zaragozano lo hizo en las de 50, 100 y 400 libres, además de la de 200 estilos.

En categoría Infantil, Sagastizábal (Federación Madrileña) y Eribo (Illes Balears XT) participaron hasta en siete pruebas, incluidas los relevos. Por su parte, en los alevines, Mykhailiuk (CN Aguadulce Swim) se lanzó a la piscina en los cuatro estilos de los 50 metros y Obrador (Illes Balears XT) hizo lo propio en cuatro pruebas individuales y dos de relevos. En cuanto a la categoría por equipos, la Federación Catalana de Deportes de Personas con Discapacidad Física subió a lo más alto del podio, seguida de las federaciones de la Comunidad Valenciana y de Castilla y León.

Como novedad en esta edición se llevó a cabo una nueva iniciativa con las pruebas de velocidad, las de 50 metros. Para que los más jóvenes entiendan e interioricen lo que es la competición absoluta y gestionen las emociones, durante ambas jornadas se disputaron una serie de finales mixtas con los ocho mejores nadadores del día.

El campeonato contó con la participación de nadadores de la Federación Española de Deportes de Personas con Discapacidad Física (FEDDF), de la de Discapacidad Intelectual (FEDDI), de la de Parálisis Cerebral (FEDPC) y de la de Ciegos (FEDC), pertenecientes a clubes y entidades llegados de toda España.

En la entrega de trofeos participaron, entre otros, la gerente de la Fundación AXA, María José Ballester; el concejal de Cultura y Deporte del Ayuntamiento de Valdemoro, Andrés Leandro, el presidente del Comité Paralímpico Español, Alberto Durán, y los presidentes de las diferentes federaciones deportivas de discapacidad que han colaborado con el CPE en la organización del evento.



Esta competición se enmarca dentro del Proyecto AXA de Promesas Paralímpicas de Natación, cuyo objetivo es servir de paso previo para los deportistas que posteriormente se puedan ir incorporando al Plan ADOP y formar parte del Equipo Paralímpico Español en futuras competiciones internacionales, tal y como ya han hecho Dmytriv y Escanilla, por ejemplo. María José Ballesterero quiso destacar que “para que haya un relevo natural generacional en los deportistas de élite es fundamental anticiparse en el tiempo y apostar hoy por las promesas que serán paralímpicas mañana. Ese es el propósito de nuestro proyecto de Promesas”.